

Capitanes

(06-01-2022).- Fernando Tovar...

Desde el 1 de enero es el nuevo CEO de Fermaca, empresa dedicada a la construcción y operación de gasoductos en México. Cuenta con una red de 2 mil 150 kilómetros con capacidad de 5 mil 331 millones de pies cúbicos diarios y opera el sistema Waha-Guadalajara, la red interconectada más grande a nivel regional.

Audiencia definitiva

Será interesante la audiencia de hoy ante la jueza Shelley Chapman, que lleva el caso de Aeroméxico en Capítulo 11 en Estados Unidos.

El fondo de inversión texano Invictus, de Amit Patel y Cindy Chen, es uno de los principales opositores al plan de reestructura de la aerolínea.

Alega, al igual que el Comité de Acreedores sin Garantía, que se beneficia indebidamente a "insiders" como Delta y accionistas mexicanos, en detrimento de decenas de acreedores a los que se deben 2 mil millones de dólares.

Invictus votó en diciembre contra el plan, pero abogados de Aeroméxico pidieron el 24 de diciembre a la jueza resolver que ese voto no se podía emitir.

El argumento es que Invictus es acreedor porque compró una deuda de 47.6 millones de dólares que Aeroméxico reconoció en favor del Sindicato Independencia, que agrupa a sus empleados de tierra.

Según la aerolínea, los acuerdos con sus sindicatos, que la jueza aprobó en abril de 2021, incluyeron la obligación de votar a favor del plan de reestructura que propusiera la empresa, y esta obligación fue "heredada" por Invictus.

Este lunes, Invictus respondió que el alegato de Aeroméxico es ilegal, que no hay pruebas de que el sindicato aceptó aprobar cualquier plan, y que aún si las hubiera, eso no puede obligar al nuevo dueño de la deuda.

Falta ver si la jueza acepta la solicitud de Invictus.

Financiamiento solar

Yucatán, Quintana Roo, Veracruz, Durango y San Luis Potosí son estados que ya firmaron convenios con el fondo Banverde, cuyo director de Asuntos Corporativos y socio fundador es Alberto Fabio González, para acercar a empresas de esas entidades un esquema de financiamiento de paneles solares.

El programa permite acceder a energía generada con paneles solares sin invertir en el equipo. Las compañías con una facturación mensual mínima de 50 mil pesos pueden firmar un contrato de compraventa de energía con Banverde, que cubre los costos de instalación y mantenimiento de los equipos durante un periodo que va de seis a 15 años.

Una vez firmado el contrato, el cliente paga un monto fijo por la energía que recibe directamente de Banverde, que garantiza por lo menos 20 por ciento menos de lo que la empresa pagaba a la CFE.

Al término del contrato, los equipos pasan a ser propiedad de la empresa que contrata y en el tiempo de vida restante Banverde puede ofrecer servicios de operación, mantenimiento, seguros y monitoreo de los paneles.

El último estado en sumarse fue San Luis Potosí, cuya Secretaría de Desarrollo Económico, a cargo de Arturo Segoviano García, entró a este programa de financiamiento por 15 millones de dólares.

Nueva era en Banxico

El Banco de México (Banxico) arrancó este año con Victoria Rodríguez Ceja como la primera Gobernadora, quien deberá hacer frente a la que, según analistas, es la peor cuesta de enero en 20 años.

La postura de Rodríguez Ceja ante la elevada inflación se conocerá en febrero próximo, cuando se divulgue la primera decisión del año de la Junta de Gobierno sobre la política monetaria.

Aunque en los primeros 15 días de diciembre la inflación tuvo un alza anual de 7.45 por ciento, una cifra menor en comparación con el 7.70 por ciento de la segunda quincena de noviembre, sigue por arriba del objetivo de Banxico de 3 por ciento.

Por ello, la Gobernadora deberá seguir haciendo frente a la inflación para lograr reducirla, pero habrá que ver si determina alzas de 25 puntos base o si seguirá una estrategia diferente.

De las ocho reuniones realizadas el año pasado sobre política monetaria, el subgobernador Gerardo Esquivel fue el único que votó en contra de aumentar la tasa en cinco de ellas, pero el resto ha votado a favor, por lo que no se prevé que Rodríguez Ceja enfrente un equipo con una opinión tan dividida.

El 2022 será el último año de Esquivel, ya que su mandato concluye el 31 de diciembre próximo, aunque tiene la posibilidad de ser reelecto.

Más competencia

México tiene un nuevo competidor en el mercado de seguros y fianzas.

Tras obtener permiso por parte de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), de Ricardo Ochoa, la compañía de seguros de crédito y caución AVLA que ya opera en Chile y Perú, ahora aterrizó en México y Brasil de manera simultánea.

El inicio de operaciones en ambos países es parte del plan de expansión internacional de AVLA, con el que busca duplicar las más de 50 mil empresas con las que trabaja en otros mercados.

AVLA es un grupo asegurador de origen chileno con más de 13 años de experiencia considerado en el top ten de aseguradoras en Latinoamérica.

En México está a cargo de Felipe Tornero y busca atender a Pymes a través de fianzas, soluciones financieras e innovación.

AVLA apuesta por la transformación tecnológica del sector afianzador en México para que los agentes e intermediarios puedan acceder a una operación más sencilla y eficaz.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-01-06/op218949>

Fecha de publicación: 06-01-2022